

DIRECTOR
Lic. GONZALO ORTIZ M.
REDACTOR
ROBEN HERNANDEZ P.

EXCELSIOR

Subscripción Mensual
C 0.75

Teléfono 117

TRIBUNA DE LA JUVENTUD, ABIERTA A TODAS LAS IDEAS

Apartado 60

AÑO I

CARTAGO, COSTA RICA; JUEVES 11 DE SETIEMBRE DE 1930

NUM. 3

No hay ninguna revolución en el Brazil

Líneas del Redactor

En Bolivia fue declarado el estado de sitio

París, 10.—Las Embajadas del Brazil en toda Europa desmienten las noticias de una revolución en aquel país de Sur América. Se trata únicamente de fantasías periodísticas que hacen muy mal en estorbar de esta manera la paz y el progreso.

La Paz, (Bolivia) 10.—El Gobierno se ha visto obligado a declarar el estado de sitio en la capital y principales ciudades del país por tener noticias de actos subversivos en preparación para derrocarlo.

Panamá, 10.—Son absolutamente falsas las noticias dadas en el exterior de una posible revolución en este país. El pueblo ha recibido con beneplácito el cambio de gabinete del Presidente Arosemena y por el contrario, la más completa seguridad de paz reina.

Río de Janeiro, 10.—En la tarde de hoy el Gobierno ha comprobado que no existe ningún brote revolucionario en Río Grande do Sul ni en ningún otro Estado. Así se ha informado a todas las Embajadas y Legaciones brasileñas en Europa y América.

Madrid, 10.—En un accidente automovilístico murió hoy un hijo del General Sanjurjo.

Vibraciones del Cable

La bella capital de la República Dominicana, ha sido destruida casi en su totalidad, por un espantoso ciclón, que no ha respetado ni vidas, ni haciendas. Los observatorios localizaron el monstruo, que violentamente se acercaba, sin que pudiera su furia diabólica ser dominada por ninguna fuerza humana; llegó para destruir ricas mansiones y humildes chozas, segando más de cuatro mil vidas. El río Ozuma, a cuya orilla se levantaba la capital, inundó también una parte de la ciudad; la Catedral, construida hace más de cuatrocientos años, que guarda en su altar los restos del Almirante Genovés, Cristóbal Colón fue también muy dañada. Todo es dolor y muerte en aquella República americana; las naciones todas del mundo han llevado valiosas contribuciones para ayudar a los heridos, y para reparar los daños. Pobre pueblo este de Santo Domingo; hace años con valor y entereza lucha porque el big stick americano no golpeé más sus espaldas doloridas; ahora las fuerzas ciegas de la Naturaleza, se desatan para castigarla más.

Ojalá que esta catástrofe sirva de aliento a los que quedan para seguir luchando por la redención de su pueblo.

A Cuba, no llegó el huracán, pero la ola revolucionaria, de valor y renovación que se extiende por los países de América, sigue fermentando en el ánimo de los patriotas cubanos, que parecen aprestarse a una nueva lucha por la libertad y por la patria.

La República Argentina, tan culta y tan progresista, que durante los últimos cincuenta años, desde la notable Administración de don Domingo Faustino Sarriente, dedica todas sus energías a la reconstrucción de la república, maltratada durante la tiranía de Rosas, está al borde de una formidable y sangrienta revolución por haber cometido el pueblo el error de llevar de nuevo al poder al anciano Irigoyen, que ya había ejercido el Poder Público con notable acierto, pero que ahora en el ocaso de su vida, dió lugar su débil administración a una serie no interrumpida de graves des-

órdenes y notables escándalos, que obligaron a los hombres honrados a ir a la revolución derrocando un régimen que no correspondía a las aspiraciones del noble pueblo argentino. La Junta Militar está presidida por el General Uriburu, descendiente del famoso político y diplomático argentino, don José Evaristo Uriburu, Presidente de la República durante el período de 1894 a 1898.

Un cable de Italia comentando la caída de Irigoyen dice:

«El eclipse político de Irigoyen es definitivo. Los antiguos métodos y anticuadas concepciones de este Gobernante fueron las principales causas de su caída. Para el Gobierno se necesita «una nueva mentalidad, y un nuevo espíritu», libre de compromisos con los grupos políticos».

Que este ejemplo de la Argentina sea una saludable enseñanza para las repúblicas americanas. Es indispensable que estas juventudes sientan la necesidad imperiosa de renovación, para que los hombres nuevos encausen y orienten las Patrias por nuevos rumbos, abandonando los viejos y desacreditados sistemas de Gobierno.

Es provechoso que en cada una de estas nacionalidades surja un Olaya Herrera.

Espectador

Algo irregular en el Sanatorio Durán

El rumor público le ha venido dando cierta gravedad a los acontecimientos, que nosotros nos hemos puesto en atención para conocer en todos sus aspectos este del Sanatorio Durán.

En los primeros días se advirtió que los empleados en conjunto, de aquel establecimiento, se habían retirado de sus puestos por falta de pago de su trabajo, pues se les manifiesta a cada instante que no hay dinero en caja y que los gastos son superiores a las entradas.

Después se informa que los comerciantes de Cartago se muestran extrañados con la Junta Administrativa por

haber acordado comprar todo lo que se consume en aquel centro, en los Almacenes de San José con grave recargo en el precio de ciertos artículos en razón del flete que se paga, tal como el cemento y materiales de construcción.

Por lo demás, los enfermos, al decir de ese rumor público, no se muestran nada satisfechos con la atención que reciben; es más, ni siquiera reciben atención, apenas lo que puede obtener malamente un necesitado de la caridad pública, pues es caridad pública lo que se da en instituciones sostenidas con dinero del Estado.

Es lástima que no se pueda tener oportunidad de que las cosas se aclaren debidamente. Si en la Facultad de Medicina hubo un anhelo hace pocos días, de entrar en un reajuste de cuentas con la Junta y hacer una reorganización técnico-médica en tal institución y esto no se logró, no comprendemos cómo es que las cosas siguen su curso en contra de esos anhelos sanos y al capricho, si así puede llamarse, de una persona o varias identificadas con el mismo sentir.

El Sanatorio Durán, al decir del rumor público, que ya es arrollador y terrible

no anda bien. Hay pues, que oír las explicaciones de quienes manejan esta institución y oír también a todos aquellos que conocen de cerca la marcha de la misma. Si hay incompetencia en el ejercicio de los deberes de los primeros, que venga un cambio de gentes y de sistemas, pues una institución de esta naturaleza debe responder no a la confianza puesta por el Estado en manos idóneas desde luego que eso es obligación de los desgraciados como tales, sino a su verdadero fin, el social, más grande por su fondo que por su forma, muy elevado porque viene a ser el tamiz de una sociedad que tiene derecho a que se le sirva con moral y con decoro en tratándose de enfermedades como la que se aísla en el Sanatorio Durán.

Por eso y porque es grave, es que recogemos el rumor público en parte, no todo aquello que es más temerario y más audaz, pues queda aún mucho por referir. Sería de desearse que hablen en esta oportunidad, y aquí están las columnas de EXCELSIOR para ello, quienes tengan algo que decir sobre este tópico.

La cañería de Cartago y las falsas promesas del Gobierno

La inundación de 1928 ocasionó grandes daños a nuestra magnífica cañería, y desde entonces se contempla la imperiosa necesidad de hacerle reparaciones urgentes y costosas. Carente de recursos la Municipalidad del Cantón Central de Cartago, para emprender esos trabajos y conciente del derecho que tenemos los cartagineses para pedir en este caso excepcional, la ayuda efectiva del Estado, ya que Cartago contribuye poderosamente al sostenimiento de los gastos de la administración, ha recurrido en diversas ocasiones al Poder Ejecutivo solicitando esa cooperación, lo lograr hasta ahora más que vanas promesas, que no se cumplen,

ni se cumplirán. Es bueno recordar ahora que en el año de 1928 un prupo entusiasta de cartagineses visitaron al señor Presidente de la República para pedirle la construcción del Palacio Municipal, y el alto funcionario trató con dureza a aquellos distinguidos caballeros, diciéndoles que si el Poder Ejecutivo TOMABA A SU CARGO LA CONSTRUCCION DE LA CAÑERÍA, no era posible que le exigieran también el Palacio Municipal; dos años han pasado y ni palacio, ni cañería. Hace poco tiempo la Municipalidad volvió a visitar y entonces el señor Presidente, posiblemente a fin de obtener más voluntades para los famosos contratos bananeros, prome-

tió que con parte del impuesto del banano se emprenderían esos trabajos. Vana fue esa promesa y con pena observamos que ni el Ejecutivo ni los diputados cartagineses pidieron nada para la pobre cañería de Carrajo.

El problema es fundamental y afecta hondamente los grandes intereses de esta provincia, digna de mejor suerte, que durante la presente Administración no ha recibido ningún beneficio; no podemos permanecer indiferentes a una situación de esta índole y desde las columnas de este bisemanario, que interpreta bien los sentimientos de Cartago, hacemos un vibrante llamamiento al señor Gobernador, a la Corporación Municipal, a los

hombres de buena voluntad, para emprender una campaña entusiasta y decisiva, que culmine con la realización del proyecto, para dotar, por cualquiera de los medios científicos modernos, de una buena cañería a la ciudad. No imploremos por más tiempo el favor oficial, exijamos la contribución a que tenemos derecho para el logro de nuestro propósito.

En el año de 1927 dictó el Congreso una ley de cañerías, para toda la República y autorizó la financiación de un empréstito, que debía dedicarse a emprender los trabajos de mayor ur-

Pasa a la página tres

Lea nuestros anuncios

Breve entrevista con el señor Pde. Municipal de Turrialba

De paso por Turrialba tuvimos el gusto de conversar con Mr. John a quien preguntamos sobre su próxima reelección como Presidente Municipal. Nos contestó el distinguido caballero diciéndonos que por ocho años

había servido ese cargo, pero que sintiéndose un poco cansado no aceptaría en ninguna forma una nueva reelección. Pero nos advirtió que él seguiría cooperando

Pasa a la cuarta página

ZAPATERIA DE APOLONIO BRENES Suc. - Cartago, C. R.

Avisa a su vieja y numerosa clientela de Limón que el 10 de setiembre reabrirá su Sucursal **LA RENACIENTE**, para ofrecer magnífico calzado a precios bajos

CRONICA DE CARTAGO

Viajeros

—El sábado próximo parte para Panamá la señora Josefa Jurado. Feliz viaje le deseamos.

—Por San José doña Lia de Volio.

—De Santa Rosa partió para San José la simpática señorita Margarita Luján.

—Restablecido se encuentra el señor Ministro de Hacienda don Carlos Aragón.

—Ha experimentado alguna mejoría la señorita María Adelia Blanco. Anhelamos su completo restablecimiento.

—Se encuentra bastante delicado de salud don Manuel Peralta Jiménez. Hacemos votos por que restablezca pronto.

—Se encuentra enfermo el Dr. José Miguel Jiménez. Que restablezca pronto son nuestros deseos.

Viaje de los Cadetes a San José

El Cuerpo de Cadetes de esta ciudad recibió una invitación del de la capital, para una parada militar en honor del señor Presidente de la República, en unión de todos los cadetes existente en la República. Serán obsequiados con un almuerzo por sus compañeros capitulinos.

El mismo cuerpo efectuará en esta capital el próximo

lunes quince de Setiembre una parada militar. El día de nuestra patria promete estar muy lucido. Daremos detalles completos el próximo domingo.

En Santa Rosa

Estuvieron de paseo en la finca de Santa Rosa, donde veranea la apreciable familia de don Carlos Gutiérrez, la señorita Micaela Robles acompañada de su tía doña Elisa y del Licenciado Gonzalo Ortiz Martín. Fueron obsequiados con un espléndido almuerzo en el que tomaron parte además de los invitados, don Carlos Gutiérrez y su señora esposa doña Balbina Cañas de Gutiérrez, las encantadoras y simpáticas señoritas Margarita y Marta Gutiérrez y Margarita Luján.

En la tarde regresaron los viajeros muy agradecidos por todas las finezas que les brindó la gentil y estimable familia.

Operación

En la Clínica Moderna fué

hecha una delicada operación a la señora Rafaela Vargas de Monge por los Drs. Moreno Cañas, Rivera y Ortiz. El estado de salud de la paciente es satisfactorio, de lo que nos alegramos.

Por los detectives

El activo y diligente detective de esta ciudad don Felipe Vega ha presentado su renuncia que esperamos que no sea aceptada. Origina la renuncia el asunto del robo de los señores Pereira. Parte del dinero se ha recobrado pero la otra parte se la incautó un detective de San José. En la próxima edición daremos detalles completos de cómo se descubrió el propio detective era cómplice de este robo. Muy digna nos ha parecido la actitud de Vega, pero esperamos confiados en que sabrá hacerse justicia no admitiendo su dimisión.

Comida

El lunes pasado el señor Ingeniero don Alfonso Peralta, alto empleado de las Compañías Eléctricas obsequió con una comida en la finca Santa Marta a los Sres Dr. Jorge Ortiz, Lic. Gonzalo Ortiz, José Rafael Calleja y Alberto Morúa. Muy cordial resultó el ágape habiendo salido muy satisfechos los invitados de las atenciones del Sr. Peralta.

Dictamen médico

La Facultad de Medicina dió la razón a los Drs. Guir y Rivera en el dictamen Médico presentado en el caso de Modesto Vega. En el otro dictamen se hacían cargos graves al Hospital Max Peralta y fué vertido por otro Médico.

Viajeros

—Para Peralta el joven don José Aurelio Calleja.

—De San José estuvieron en esta ciudad los jóvenes Oscar Zeiler, Carlos Manuel Iglesias y Alberto Dent.

—Estuvo por la capital la Srita, Zoila Rosa Volio.

—Pasando una temporada se encuentra entre nosotros la Sra. Maruja de Jurado y sus niños.

Cumpleaños

El martes en la noche en casa de don Enrique Runnebaum hubo unos helados con motivo del cumpleaños de Marta. Cumplió quince años, la flor de juventud llena de encantos. Ya pasó aquel tiempo en que se dormía oyendo contar a la Capercueta, ahora es ella toda una señorita. En este día recibió gran cantidad de regalos y felicitaciones como prueba de la gran estimación con que goza en esta ciudad. Después de los helados se bailó en medio de gran alegría hasta las diez de la noche. Asistieron a esta fiesta las siguientes personas, y pedimos disculpas por las que involuntariamente omitamos:

Señoritas Marta y Julieta Runnebaum, Julieta y Zaida Esquivel, Carmen y Hortensia Espinach, Leonorita Jaramillo Virginia Vargas, Flora Leiva, Daisy Espinoza, Josefa Jurado, Marta Leiva, Eida, Carmen y María C. Escalante, Betina Alfaro, Claudia Guier, Carmen Freer, Marina Alvarado, Luz A. Torco, Gladys Vaglio, Flora Ortiz, Berta Gutiérrez, Marina Umaña, Carmen Brenes F., Odilie Rivera, Nane Herrera, Matilde Morúa y Olga Leiva.

—El Martes pasado celebró su natalicio la distinguida señora doña Adela Aragón de Espinach.

—El domingo se efectuó una fiestecita en casa de los esposos Castro-Guier con motivo del cumpleaños de la pequeña Ana Isabel, deseándole mucha felicidad en su vida.

—También cumplió años la señorita Virginia Esquivel. Muchas felicitaciones.

Pasa a la página cuatro

SERVICIO NOCTURNO

Si necesita el despacho de una receta o cualquier clase de medicinas acuda a la

Farmacia ITALIA

que será atendida a toda hora de la noche.

Lic. Carlos Francisco Arias A.
FARMACEUTICO

Edificio Bajos de la Cámara de Comercio de Cartago

Llegó la Hora!!

LA MAS GRANDE OCASION.—Confeccionamos vestidos de casimir.—Garantizamos EL TRABAJO.—Inmenso surtido de pantalones.—Estilos de última hora.—Todo a precios de crisis.
LA FAMA, Rivera & Co. - Cartago, Costa Rica

TODO lo que usted necesita comprar ya sea para su uso personal o para su casa puede conseguirlos a muy reducidos precios en el

BARATILLO de LA FAMA

EN SAN JOSE

C. HERRERO Hnos.

Licitación

Para la Verja de Hierro de la Escuela de El Carmen

La Junta de Educación de El Carmen recibirá propuestas hasta las 9 horas del 13 de Setiembre para la construcción de una verja y puerta de hierro bajo las siguientes condiciones y de acuerdo con el proyect que se encuentra en la Dirección de la Escuela donde podrá verse todos los días hábiles de las 7 a las 10 horas y de las 12 a las 15 horas.

La verja consta de catorce tramos de m. 2.40 de largo por m. 0.75 de alto.

Se empleará varilla retorcida de 1/2", platinas de 1x1/4" y de 3/4"x1/2", lo mismo que barrotes de 1x1" para la puerta.

Cada tramo debe ser colocado en la construcción que hay hecha y tanto la verja como la puer a llevarán una mano de minio.

La Junta se reserva el derecho de aceptar la propuesta que juzgue más satisfactoria o el de rechazarlas todas.

Las ofertas serán dirigidas así: "Licitación para construcción de la verja—Escuela de El Carmen".

30 de Agosto de 1930

Plumas de FUENTE



CARTER, WONDER y SHEAFFER

Magníficas, y elegantes. Al contado y en abonos convencionales — **LUIS M. VILLANUEVA, Cartago C. R.**

En la vitrina de la Tienda LA CONFIANZA

Se exhiben lindos artículos de adornos de sala hechos en el país, a precios muy bajos. No deje de verlos

HALABI HERMANOS -o- CARTAGO -o- Calle del Comercio

LINEAS DEL DIRECTOR

El caso de los vampiros

América, madriguera de tiranos, ha experimentado un sacudimiento formidable que está tumbando todos los déspotas. En el Perú, donde por largos años ha venido gobernando un hombre despiadado con toda clase de cobardías, de injusticias y de robos, se promovió una revolución encabezada por Sánchez Cerro, un hombre de una energía indomable, y de un valor temerario que logró imponer el brote revolucionario surgido en Arequipa. El tirano Leguía está en la prisión y será juzgado y castigado y servirá de ejemplo para la nación que conocerá la pena que tienen los que oprimen a un pueblo libre. En la Argentina también sentían la imposición tiránica, no ya de las armas, pero sí del pensamiento. Tan tiranía una como la otra. Y en Argentina la revolución ha vencido contra el envejecido y misterioso presidente que está listo para ser juzgado. Su caída ha sido celebrada como fiesta nacional y el gran pueblo argentino volverá a entrar en una era de perfecta democracia. Pero no han caído todos. Los pueblos sienten y se estremecen al conocer el modo valeroso y osado de como botan sus hermanos el yugo opresor. Pero faltan muchos, faltan otros que deben caer, faltan quienes manchan y atropellan la historia magnífica y soberbia de todo un pueblo grandioso. Bolívar en su maravillosa concepción de una América única no supuso que sus esfuerzos serían tomados para oprimir un pueblo. El Mariscal Sucre no luchó toda su vida para que en su pueblo se asentara un tirano a desprestigiar su país y hacer sentir todos los horrores de un gobierno de esa naturaleza.

En Venezuela la espantosa tiranía de Juan Vicente Gómez debe desaparecer. Ya no cabe el dinero robado en las arcas del déspota; ya se han sacrificado muchos hombres ilustres; ya es tan grande el pillaje y el robo que el tirano debiera es-

tar saciado. Hermosos han sido los levantamientos de esa tierra valerosa. Las cárceles están llenas de estudiantes y otros trabajan en las carreteras que en lugar de ser una señal de progreso son un recuerdo de todos los venezolanos que han hecho a costa de su sangre esos caminos.

Los periódicos de Cuba anuncian el descontento y presagian una revolución. El gobierno de Machado es de fuerza y el pueblo cubano no se independizó para continuar siendo escarnecido y vejado. Pronto las ondas hertzianas nos anunciarán sucesos alarmantes en la Perla de las Antillas.

En el resto de América abundan los tiranuelos, pero ya se les está llegando la hora y todos los países están pensando en seguir el hermoso ejemplo de Colombia que con la llegada de Olaya Herrera entrará por un sendero de progreso y de paz que engrandecerá el prestigio de América.

Lo más hermoso de todos estos movimientos revolucionarios habidos en América en los últimos tiempos es que han sido patrocinados por la juventud, que ha dado muestras de valor y de entereza que conmueven el espíritu. Acabamos de presenciar como unos muchachos costarricenses fueron expulsados de Chile por no poder soportar la opresión de sus compañeros. Hemos visto como fue la juventud peruana la que expulsó al tirano; como en la Argentina han sido invadidas las calles de estudiantes que aclaman y celebran la revolución; como las cárceles de Venezuela están llenas de estudiantes; como en Cuba se les prohíbe hacer reuniones porque temen sus actividades. Todos estos brotes entusiastas de la juventud nos hacen afirmarnos en nuestra creencia de que el porvenir de América está en la juventud que sabe derrocar tiranos y gobernar a base de una democracia republicana que sería el ideal de todos los pueblos.

La política municipal en Turrialba

En «La Nueva Prensa» del cuatro del presente mes leo un artículo titulado «Turrialba tierra de promisión» por Quixote, que está íntimamente relacionado con la política para elecciones de Municipales de esta ciudad. Debo ante todo felicitar al señor Quixote por su brillante artículo y luego hacer un comentario al respecto. Las personas que enumera el señor Quixote son para mí muy honorables, pero se olvidó de mencionar los nombres de muchas otras personas que están también muy capacitadas para el gobierno local; como ejemplo citaremos a don Luciano Arias, don Rosario Ureña, don Domingo Dodero, Augusto Merayo y algunos otros que son personas que podrían

muy bien desempeñar con brillantez el puesto de Municipales. Muy de acuerdo estoy con Cástulo Jiménez, que ha sido uno de los mejores síndicos y que ha actuado desde su puesto y además Castulito conoce admirablemente el reglamento municipal que lo beneficia mucho. Si toda la Municipalidad se pudiera integrar con hombres como éstos, tenemos la seguridad que redundaría en beneficio de la ciudad. No importa que haya habido disturbios, que esto ocurre en todos los aspectos sociales. Yo no soy ni intelectual ni político pero se me ha venido a la cabeza decir algo sobre este particular y como buen amigo de esta ciudad expongo mi modo de pensar.

KHAN

Consultorio
Óptico Rivera



Exámenes
Científicos
de la vista
San José, C. R.
Frente al Hotel Costa Rica

Bocadillos
Jaleas
Mermeladas

La Tricopilia

El único postre para las personas de buen gusto

SASSO HERMANOS

DISTRIBUIDORES:

AGENTES: (En Cartago: Blanco & Alvarenga
(En Turrialba: Rojas, Cortés & Co)

EL AGUILA

De RAFAEL PEREZ & Co.

Harinas de todas marcas, Azúcar,
Jabón, Almidón, Puros buena clase
VENTAS POR MAYOR

75 varas al Este de la Estación - Cartago

Algo de Juan Viñas

El sábado 6 de los corrientes tuvo lugar en el Teatro Noemi, de esta localidad, una muy lucida velada, preparada por la señora doña Luz de Blanco, las señoritas Luz M. Orozco, Crucita Acuña, y otras más, de las muy

bellas y encantadoras damitas que adornan con sus encantos este Paraíso, jardín de las alegrías, do pasan tranquilas las horas bañadas constantemente por las brisas de la felicidad. El fin que tuvo esta velada fué verdaderamente un rasgo de nobleza y patriotismo, porque fué su propósito el de ayudar con los fondos recolectados a la cristalización de los anhelos de los niños de la escuela de hacer el 15 de setiembre un verdadero día de fiesta en el cual los tiernos corazoncitos de nuestros hijos, festejarán el día más grande de nuestra pa-

tria comiendo muchos bombones.

Que tome nota el pueblo de Juan Viñas de que en su seno hay muchas damas que son el estandarte de nuestro progreso y el orgullo de su sociedad por sus nobles rasgos y su verdadero patriotismo.

Nosotros, desde estas columnas, enviamos a ellas nuestras felicitaciones sinceras por su gesto desprendido de verdadero aprecio a su terruño y a la patria.

CORRESPONSAL

Roberto Rivera Martín

MEDICO Y CIRUJANO

De la Real Universidad de Bolonia

Médico del Banco Nacional de Seguros en Cartago

De 2 a 5 p. m. (HORAS DE CONSULTA) De 8.30 a 12 hs.

En el Hospital En la Botica Pirie

SERVICIO NOCTURNO - Teléfono 95

Habitación: Casa doña Estilita v. de Rivera

PIENSE con la cabeza antes de comprar para sus pies, Donde se encuentra el calzado más barato es en la ZAPATERIA DE JOSE GIRALT Frente al Club Social de Cartago

Productos de Calidad

"LA TRICOPILIA"

Anuncie en Excelsior

Apartado 1193 Gran Hotel Metrópoli Teléfono 2861

Frente al Banco Anglo - San José, Costa Rica - Avenida Central

Ofrece a su clientela y amigos de Cartago muy buen menú, Ostiones y Camarones frescos

Pídanos la Cerveza LA TRIESTINA TUBORG

Zapatería "La Bota Nueva" ESPECIALIDAD en calzado para señoras, señoritas y caballeros. Exactitud en la medida. Fortaleza en el trabajo

Sucursales en Limón y Siquirres. Fábrica en Cartago contiguo a la Barbería Marrochi - FRANCISCO ROJAS B. - Cartago, Calle del Comercio - No deje de consultar mis precios antes de ir a otra parte

Teatro Apolo

Jueves 11 de Setiembre

El intenso drama sonoro y musicado titulado

El Pecado de los Padres

Creación de Emil Jennings

Estreno de la Revista Paramount y extras Vitaphone

Viernes 12 de Setiembre

Gran éxito de la soberbia película toda hablada en español de Adolphe Menjou y Rosita Moreno

Amor Audaz

Sábado 13 de Setiembre

La gran película de vaqueros por Ken Maynard
Por la Espalda

Domingo 14 de Setiembre

La grandiosa película

Galas de Paramount

Crónica de Cartago

Viene de la 2a.

Bodas de plata

Ayer cumplieron veinticinco años de casados nuestros estimables amigos, padres de nuestro director, don Jorge Ortiz Escalante y doña Ángela Martín de Ortiz. Muchas felicidades deseamos al estimable hogar a quien deseamos cumplan las bodas de oro y de diamante.

Próxima boda

El veinte del corriente contraerán matrimonio en San José la señorita Margarita Salazar Oreamuno y el caballero don Alvar Antillón. Esta distinguida señorita cartaginesa es bella y buena, los dones necesarios para hacer la felicidad de un caballero sin tacha y un artista como es Alvar. Que la dicha sea la que reine en estas nupcias.

Enfermos

Se encuentra enferma en Juan Viñas la señora esposa de don Salvador Abarca. La atiende el Dr. Ortiz. Hacemos votos porque pronto restablezca.

Visitantes

El domingo último estuvieron de paseo en esta ciudad el señor Cónsul de Costa Rica en Cuba y el licenciado don José Joaquín Quirós.

Bancas en los sitios públicos

El ciudadano español don Antonio Pérez Contreras se presentó anoche en la sesión municipal a ofrecer hacer bancas de concreto para colocarlas en el parque y en todos los sitios públicos de esta ciudad, sin cobrar un centavo. El negocio de dicho señor consiste en que si se le concede el poder de hacer esos escaños él tendrá derecho a colocar un anuncio permanente en cada uno de ellas consistiendo el negocio en cobrar por el anuncio el valor de la banca y el importe de su ganancia.

El match del domingo

Muy concurridos estuvieron los matches del domingo último. El primero fue una partida que se jugó entre el team de la Soledad y el del Seminario de San José habiendo salido vencedores por varios goles los primeros. Mucho nos alegramos del triunfo de esos jóvenes deportistas.

—A continuación se verificó el match dedicado al

Lic. don Gonyalo Ortiz y su hermana la señorita Flora, habiendo vencido los Corsarios sobre el Huracán. Ojalá que sigan verificando esas fiestas los domingos.

Concierto para el 15

Programa del Concierto que ejecutará la Banda Militar de Cartago, en la noche del 15 de setiembre, en el Parque Central, con música de autores nacionales.

- 1.º Himno Nacional de Costa Rica, por M. M. Gutiérrez.
- 2.º Banderillas de Fuego Paso doble, Emilio León.
- 3.º El Triunfador-Fox-Trot por Alcides Prado.
- 4.º Himno a Centro América, por Octavio Morales.
- 5.º Oh Costa Rica-Marcha, Julio Fonseca.
- 6.º Traube-Danzón, Gilberto Murillo.
- 7.º 15 Junios-Fox-Trot Manuel J. Freer.
- 8.º Gitana-Danza, Daniel Zuñiga.

El Director de la Banda, Manuel J. Freer.

Señorita Sofía Casal frente al establecimiento de don José Joaquín Ortiz. Doy clases de Música a precios convencionales, y presto los instrumentos para estudiar: Piano, Violín, Armonio, Banjo, Guitarra, Mandolina, en mi Academia de Música. Vendo o alquilo un Piano. Recibo niños desde siete años de edad. Los domingos clases especiales para personas de los pueblos. Alumna del Conservatorio Nacional de Bruselas, durante 7 años consecutivos.

FARMACIA ITALIA

Bojes del edificio de la Cámara de Comercio de Cartago

Lic. CARLOS FRANCISCO ARIAS A. PROPIETARIO

Despacho Esmerado de Recetas

Dr. JORGE ORTIZ M.

De la Real Universidad de Bolonia

Especialidad en enfermedades de los niños

Servicio Nocturno

TELEFONO 117

Nada hay más eficaz que un anuncio para hacer negocio

EXCELSIOR

Para tener éxito en su negocio anuncie en EXCELSIOR

AÑO I

Cartago, Costa Rica; Jueves 11 de Setiembre de 1930

NUM. 3

Espléndidas funciones en el Variedades

Hoy en la noche se llevará a escena en nuestro Teatro Variedades la inmortal zarzuela que tanto ha gustado en todas partes del mundo titulada "Las Corsarias". No deje de asistir a gustar del tabaquillo del padre Canuto Vaye a pasar un buen rato en el buque de los corsarios y en el bar de la ilusión.

El sábado trabajará el grandioso y maravilloso perro de la Metro Goldwing Mayer,

llamado Relámpago. el perro más famoso del cinema. Vea usted al notable artista Polly Moran en esta sublime película que le hará pasar un buen agradable rato.

El domingo la gran película El Capitán de la Banda por el gran artista John Gilbert. Vea esta soberbia película y asista a un lleno del Variedades ya que ninguna de nuestras damitas faltará a ver este don Juan del cine.

Sugestivo programa en el Apolo

Hoy se llevará a la pantalla del Teatro Apolo la soberbia película sonora de Emil Jennings titulada El Pecado de los Padres. Es un drama emocionante del titán de la tragedia. Es el rodar precipitado de un hombre de bien en el torbellino de la vida. Es la tragedia en toda su intensidad, es la realidad de la vida en toda su crudeza. En esa película encontrará usted arte incomparable y lección maravillosa que no podrá olvidar jamás.

Para mañana viernes la grandiosa creación de Adolphe Menjou, Rosita Moreno y el argentino Barry Norton. Nada tenemos que decir de este admirable película de la Paramount en que trabaja la famosa actriz que estuvo en Costa Rica con el nombre de Viela Victoria. Quien no conoce al hombre de las conquistas, Menjou, y al simpático argentino Barry Norton. No pierda esta película que le gustará.

El sábado podrá usted admirar las más grandes aventuras por el sin igual Ken

Maynard el más aventurero y audaz vaquero de todo el Oeste y el más apuesto jinete.

Por el domingo 14 "Galas de Paramount". Nada le podemos referirle lo grandioso y bueno de esta manifestación de fuerza artística de la casa Paramount.

Colaboración de la juventud

"Hocus Pocus" gritaban los antiguos médicos

Si usted tenía la mala fortuna de sufrir un ataque de reumatismo y su doctor de pronto entraba en su cuarto de enfermo gritando a pleno pulmón "Hocus Pocus toutus talonteus, vade celeriter jubeo". Usted tenía que curarse, o largarse para el otro barrio, a pesar de sus agudos dolores reumáticos. Y es un hecho que en un tiempo, hace varios siglos, en las lejanas provincias europeas tal latin mágico era usado por los doctores no sólo para el reumatismo sino también para muchas otras enfermedades. Aún en estos días el fakir callejero usa las condecoradas palabras "Hocus pocus". Tal expresión, la más importante en la receta del antiguo doctor nos enseña claramente la dificultad con que la cristiandad y la ciencia se extendieron por Europa. Porque "Hocus Pocus" no es más que una corrupción de la frase que el sacerdote recitaba a su congregación: "Hoc est corpus" "este es el cuerpo" y que el Galeno quería imitar para hacer, en nombre de Cristo, que la enfermedad desapareciera por la vía más rápida.

Los viejos ritos y tradiciones son difíciles de extinguir. En Norte América, por ejemplo, los montañeses de hoy día usan un anillo de hierro en el tercer dedo de la mano izquierda, que evita, según ellos, el reumatismo. Y qué hemos de decir acerca del clásico anillo de mecate planchado que usan los campesinos de Centro América para igual fin? Es una creencia y superstición muy antigua esto de los anillos! Los antiguos egipcios creían que un nervio corría directamente del dedo al corazón. Los griegos y romanos pensaban que una vena—la vena del amor—conectaba a los dos. Palabras estafalarias y misteriosas eran una gran

ayuda a tales curanderos: entre menos entendía el enfermo, más rápida era la curación y más efectivo el remedio. Los hombres de ideas de lejanos países infundían terror a los demonios europeos, en posesión del cuerpo del pobre enfermo. Por eso tales nombres actuaban como poderoso germinador contra microbios, bacterias y dolores en general. Un responso en forma poliglota era tan infalible como

el bicarbonato para la agrura o la golondrina para los orzuelos. Igualmente letras y signos cabalísticos eran mortales enemigos de los males que afligían al hombre hace unos cientos de años. Alfa y Omega, triángulos y figuras geométricas lo mismo que padre nuestros e himnos en latín eran poderosos aliados de tales curanderos. ¡Cuánto ayudaban su novedad y misterio!

(Continuará)

FORMULAS

POR TRES DOLLARS, vendemos colección de 100 fórmulas industriales alemanas, propias pequeña industria y Patente, 85.910 para fabricar espejos. Nuestro capital de más de medio millón de pesetas, garantiza siempre lo que ofrecemos. Deseamos representantes. Pida catálogo gratis. Dirección: Laboratorios Químico-Industriales.

A. FORMOSO - La Coruña - (España)

Breve entrevista...

en todo por el bien de Turrialba y que estaría atento

Las Corsarias en el Variedades

Esta noche en el Teatro Variedades se llevará a escena la inmortal zarzuela en cuatro cuadros, letra de Pavadas y Jiménez y música del maestro F. Alonso titulada Las Corsarias por la Compañía de Zarzuelas y revistas de Olimpia Ramirez y la Bella Carmencita.—No deje de ver a Pánfilo Palomino Pardo, Padre Canuto, a Carola, a las abanderadas y las dormilonas. Después se dará la bella revista, arreglo de Unoy titulada Las Hojas de Anahuac. No deje de asistir a la gran función de esta noche.

a la buena marcha de la ciudad. Hasta aquí las declaraciones políticas del señor Allen de quien nos despedimos muy agradecidos.

Festivales con motivo de la independencia

El domingo 14 y el lunes 15 con motivo de la fecha de independencia de nuestra patria se preparan múltiples y lucidos festivales entre los que se encuentran números de sport, de baile, de carrozas, y de escuela para los que se han nombrado diferentes comisiones. Lo más sugestivo del programa es la inauguración solemne de una Sala para Niños en el Hospital Allen. Mucho éxito tendrán las fiestas.

Corresponsal

PARE Y VEA!! EN LA TIENDA "EL PARTHENON"

Se está ofreciendo en GRAN BARATILLO mercaderías a precios sumamente bajos. El público cartaginés sabe que nuestros precios están de acuerdo con la crisis. Visítenos y se convencerá. TIENDA EL PARTHENON, de Lucas Papayorgo, Cartago